
CULTO - Dia 21 DE MAIO DE 2023 

Tema:   YAHWEH RAFÁ! 

Introdução: 

 Em 2014, ainda não havia entregado minha vida a Jesus, tive leishmaniose 
tegumentar, uma doença infecciosa, não contagiosa, transmitida por um 
mosquito chamado Lutzomyia longipalpes ou mosquito palha que provoca 
úlceras (feridas) na pele e mucosas.  

 São feridas que vão crescendo, escorre um pus e não melhoram com nada, 
somente com o remédio específico e com tratamento no Hospital Tropical!  

 Foi um período muito difícil... não podia trabalhar direito, na época não 
conseguia dirigir minha moto, nessa época resolvemos comprar um carro...  

Tomei 90 injeções e 03 doses únicas, tratamento longo e dolorido, com muitos 
efeitos colaterais... 

 Sabe irmãos, algumas feridas, quando abertas são difíceis de serem 
tratadas, requer cuidados e remédios corretos, mas tem cura!  

Na época de Jesus a doença que era mais temida era Lepra ou hanseníase...  

 PALAVRA: Lc 17: 11-19  

 
11 A CAMINHO DE JERUSALÉM, JESUS PASSOU PELA DIVISA 

ENTRE SAMARIA E GALILÉIA. 
12 AO ENTRAR NUM POVOADO, DEZ LEPROSOS DIRIGIRAM-

SE A ELE. FICARAM A CERTA DISTÂNCIA 
13 E GRITARAM EM ALTA VOZ: "JESUS, MESTRE, TEM 

PIEDADE DE NÓS! " 
14 AO VÊ-LOS, ELE DISSE: "VÃO MOSTRAR-SE AOS 

SACERDOTES". ENQUANTO ELES IAM, FORAM 

PURIFICADOS. 
15 UM DELES, QUANDO VIU QUE ESTAVA CURADO, VOLTOU, 

LOUVANDO A DEUS EM ALTA VOZ. 
16 PROSTROU-SE AOS PÉS DE JESUS E LHE AGRADECEU. 

ESTE ERA SAMARITANO. 
17 JESUS PERGUNTOU: "NÃO FORAM PURIFICADOS TODOS 

OS DEZ? ONDE ESTÃO OS OUTROS NOVE? 



18 NÃO SE ACHOU NENHUM QUE VOLTASSE E DESSE 

LOUVOR A DEUS, A NÃO SER ESTE ESTRANGEIRO? " 
19 ENTÃO ELE LHE DISSE: "LEVANTE-SE E VÁ; A SUA FÉ O 

SALVOU". 
 

 Até onde nós iriamos pra levar o amor de Deus? Pra levar o Reino de 

Deus? 

Pois vemos aqui que Jesus não se importa de entrar em Samaria e em uma 

vila de leprosos para levar o Reino de Deus!  

 

Primeiro: O Povo judeu odiava os samaritanos por considerá-lo impuro, isso 

tem início desde a morte de rei Salomão quando as doze tribos de Israel 

foram divididas em reino do Norte com a capital Samaria e reino do Sul com 

a capital Jerusalém. 

 

Segundo: Os leprosos não podiam estar no mesmo local que as pessoas 

sãs! Não era permitido a eles estar no meio da sociedade, por isso viviam 

em locais específicos. 

 

1) O amor de Jesus vai em locais que não ariscaríamos passar! 

Jesus não mede esforços para alcançar aqueles que estão apartados do 

convívio social pela Lei e Pela Religião!  

Ele passa onde a Religião não passa! 

 

 Segundo a Lei, a lepra (hanseníase) era considerada uma doença 

imunda (Lv 13:1-3) e era dever do sacerdote examinar e dar um 

diagnóstico sobre a situação do indivíduo, no caso de um diagnóstico 

positivo, ele deveria se encaminhar para aldeias destinadas a leprosos. 

 O leproso não era somente uma pessoa doente, mas uma pessoa 

maldita segundo o entendimento da época, e perdia a convivência da 

família, perdia o emprego, a posição na sociedade, perdia sua função. 

 Por isso aqueles 10 leprosos ficaram a uma certa distância de Jesus, 

eles sabiam de sua sentença. 

 Quantas pessoas se mantém dessa maneira hoje? Quantos de nós 

estamos assim hoje?  



 Afastados, distantes de Jesus, da igreja, distantes da família, da 

comunhão com o Pai, que não tem coragem de se aproximar de Deus 

porque tem feridas, feridas profundas que precisam ser tratadas...  

 Talvez uma palavra que foi lançada contra você, contra teu filho, contra 

tua família, uma inverdade, uma fofoca que envolveu seu nome;  

 Talvez você não tenha tido uma liderança sadia e se feriu com as 

atitudes e decisões de seu antigo líder ou pastor;    

 Talvez um pecado que te escraviza e que você não consegue vencer; 

uso de drogas, da bebida, não consegue deixar a pornografia,  

 Talvez você esteja vivendo uma relação escondida de pecado, de 

adultério ou mesmo fornicação e que você sabe que é errado e que o 

Espírito santo te fala que é errado... 

 Talvez teu casamento esteja por um fio ou já tenha entrado num 

processo de divórcio. 

 Irmãos, as piores feridas são abertas dentro da nossa casa, pois ali não 

temos filtro, somos nós mesmos, despidos e uma palavra errada, uma 

acusação pode ofender, ferir, abrir feridas profundas... 

E Satanás vem nos falar e muitas vezes já colocar em nossas cabeças 

que esses pecados não tem perdão! Que essas feridas não tem 

trratamento, e Que tá tudo bem, quando for a hora correta vai acontecer 

e na verdade não conseguimos tratar nossas feridas e nem deixamos 

serem tratadas! 

 Essas feridas abertas nos fazem permanecer distantes do Senhor, nos 

sentimos imundos, pensando que não tem mais jeito e vivemos uma 

mentira que mantém nossos corações distantes do único que pode curar, 

nos limpar, nos dar vestes novas e restaurar nossas vidas! 

 Vivemos uma falsa ideia de que a nossa santidade nos faz mais 

próximos de Jesus e muita gente mesmo participando de cultos, células, 

na igreja, mantêm-se distantes devido essas feridas, a ferida aberta vai 

sempre nos lembrar que não somos mais dignos da presença do Senhor! 

Até mesmo de ser usado na obra como um dia fomos chamados! 

 

2) Não é a santidade que nos aproxima de Jesus, mas estar perto de Jesus 

que nos tornará mais santos! É a intimidade com Cristo que nos conduz 

a santificação, pois a santificação é o agir de Deus em nós!  

Quem me chama pelo pecado é satanás! Jesus me chama pelo nome! 



 Ser santo é ser separado! Hoje é dia arrependimento e de tomar a 

decisão de estar com Jesus! De caminhar com Ele! 

 

  Irmãos, quando a lepra era diagnosticada, aqueles homens eram 

afastados da família, perdiam o convívio, não exerciam seu papel de 

sacerdotes e reis!  

 

 Qual lepra está te tirando do convívio e da intimidade de Deus e te 

fazendo não exercer o papel que foi dado a você por Deus? 

Pornografia, adultério, orgulho, dinheiro, dívidas, vícios, aquele oi na 

conversa de whatssap, no instagram, aquele flerte com “o” ou “a” colega 

de trabalho, um relacionamento errado, a língua que não sabe o que é 

domínio próprio, você ora em língua no Domingo e não freia a língua na 

segunda! 

 

 Aqui lembro de Naamã (2 reis 5). Homem resolvido, herói valoroso, 

importante e respeitado, de grande conceito, apresentava-se com a 

melhor armadura, mas quando chagava em casa, tinha que se despir e 

assim revelava suas feridas!  

 Quantas vezes nos apresentamos bonitos por fora, mas podres por 

dentro! Cheio e feridas abertas! De coisinhas que nos afastam do que 

Deus tem pra nossa vida! Sabemos que estão abertas e que precisamos 

entrar num processo de cura! 

 Naamã precisou ouvir pessoas que ele julgava inferior a ele, queria ser 

recebido pelo profeta e não pelo menino de recados do profeta! 

 No processo de cura, as coisas não serão como esperamos ou 

desejamos, mas como Deus quer! 

 

 Naamã dessa vez teve que se despir diante de seus soldados!  

 Tirar a armadura, a capa, as botas para mergulhar no Jordão!  

 O processo de cura é na vergonha, na nudez, na transparência e na 

confissão! 

 “Se o meu povo, que se chama pelo meu nome, se humilhar e 

orar, buscar a minha face e se afastar dos seus maus caminhos, 

dos céus o ouvirei, perdoarei o seu pecado e curarei a sua terra”. 

(2 crônicas 7:14) 
 



 Aos poucos Deus vai nos apertando, moldando, limpando, nos fazendo 

mergulhar nele 07 vezes ou mais até que sejamos curados! Ele deseja 

nossa cura! Deseja nos ver limpos, com vestes novas, sandálias nos pés 

anéis nos dedos! 

 Prontos para vencermos nossas batalhas! 

 

 Naamã, ao ser curado, renunciou todos os deuses a quem servia, ou 

seja, todos os seus pecados para servir Aquele a Quem cantamos que 

um dia em sua glória vale mais que mil! 

 

 No processo, Naamã obedeceu! Hoje Deus tem te chamado a obedecer 

e assim ser curado! Enquanto você não obedecer e gritar por Jesus verá 

o irmão do lado sendo curado e passando a viver tudo aquilo que Deus 

tem pra nossa vida e você continuará parado! Sem viver as promessas 

que Deus tem pra sua vida! Quantas vezes rejeitamos o Senhor? 

Negando a Jesus! Não acreditando na cura que ele pode te dar! 

 

Lucas 4:24-27  

24E continuou: — Eu afirmo a vocês que isto é verdade: nenhum profeta é bem-

recebido na sua própria terra. 25Eu digo a vocês que, de fato, havia muitas 

viúvas em Israel no tempo do profeta Elias, quando não choveu durante três 

anos e meio, e houve uma grande fome em toda aquela terra. 26Porém Deus 

não enviou Elias a nenhuma das viúvas que viviam em Israel, mas somente a 

uma viúva que morava em Sarepta, perto de Sidom. 27Havia também muitos 

leprosos em Israel no tempo do profeta Eliseu, mas nenhum deles foi curado. Só 

Naamã, o sírio, foi curado. 

 Até quando vais rejeitar a presença total de Jesus em tua vida! Deus 

quer curar tuas feridas hoje! Agora! 

 

 Os 10 leprosos obedeceram e foram ao encontro do sacerdote como 

dizia a Lei, eles sabiam que ia acontecer algo e mesmo antes de chegar, 

foram curados! 

 

 3) Quando obedecemos e seguimos suportando o processo, de repente 

somos curados, de repente somos libertos, de repente os vícios que 

antes nos dominavam, não tem mais domínio sobre nós! As feridas vão 



ser curadas e as cicatrizes nos farão prontos para curar outros que Deus 

vai colocar em nossas mãos, passando as mesmas lutas que passamos! 

Obedeça! 

 

 Dos 10, somente um voltou e agradeceu! O samaritano! O estrangeiro!  

E a Palavra de Deus diz que Ele não foi somente curado, mas foi salvo! 

 

 4) Percebam que só existe salvação onde há gratidão! 

Gratidão por tudo o que Jesus fez, por obediência ao Pai, para nos 

salvar! 

"PORQUE DEUS TANTO AMOU O MUNDO QUE DEU O SEU FILHO 

UNIGÊNITO, PARA QUE TODO O QUE NELE CRER NÃO PEREÇA, 

MAS TENHA A VIDA ETERNA. JOÃO 3:16. 

 

Gratidão pelo sacrifício e tudo aquilo que Jesus fez por nós! 

 

 A salvação não veio por mérito humano, mas no fato dele ter voltado e 

prostrado aos seus pés, reconheceu quem era Jesus na vida Dele! 

 Irmãos, Deus demora para fazer de repente! 

 Tome a decisão hoje de se deixar curar, pois curados, voltamos ao seio 

da família, ao convívio de nossos entes queridos, tomamos novamente 

nossa posição no Reino. 

 Quando tive leishmaniose, tínhamos uma moto porque achava que não 

podia ter um carro, que não conseguiria pagar a parcela de um carro e a 

doença me forçou a ter um carro e depois de anos, entendi que, mesmo 

sem o conhecer, já era Deus me preparando pra congregar aqui e ter 

como vim pra essa igreja e servir ao Senhor!  

 

 Mas é preciso obedecermos, continuar prosseguindo, e dar todos os 

mergulhos necessários para vencermos a lepra que está nos trazendo 

morte, física e espiritual, assim seremos curados da insensibilidade que a 

lepra causou e abandonando os falsos deuses do pecado, serviremos e 

adoraremos o único Deus que nos cura!  YAHWEH RAFÁ! (Exôdo 15:26). 

 

 O que Ele tem feito por nós deve nos motiva a nos aproximarmos dEle 

com um coração grato. 



 Irmãos, Deus demora para fazer de repente! Obedeça! Deus quer 

curar nossas feridas hoje! 

 

 “NÓS O AMAMOS PORQUE ELE NOS AMOU PRIMEIRO” (1 Jo 4:19). 


